

## Couverture médiatique

### Colloque Repenser la normalité pour faire valoir nos différences

---



Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-  
Nationale

Publié par Lise Pilote (P) · 27 février · 🌐

Nous avons une porte-parole d'exception pour notre colloque de demain! Mesdames, un message fort important d'une présidente d'honneur très engagée! Demain une journée d'échange que l'on souhaite avant-tout porteuse de solutions! Merci Agnès Maltais pour votre pertinence et appui!



1 193 visionnements

**C'est encore mieux l'après-midi**

27 février · 🌐

« Il faut casser l'image qu'on a, nous les femmes, de la politique ».

La présence des femmes en politique municipale est encore inférieure en nombre à celle des hommes. Le Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale organise un colloque pour mieux comprendre ces difficultés.

Discussion avec Agnès Maltais, présidente d'honneur du colloque.



## Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale

Publié par Lise Pilote [?] · 10 février · 🌐

Le Journal de Québec souligne l'implication de Mme Agnès Maltais comme présidente d'honneur de notre colloque. La grande pertinence de cette rencontre repose sur la nécessité d'échanger ensemble pour démystifier et contribuer à susciter plus d'intérêt envers des rôles décisionnels. Il faut mieux comprendre pour s'investir davantage.

Il est toujours temps de vous joindre à nous et de vous inscrire:  
<http://www.femmespolitique.net/index.php?id=28>



JOURNALDEQUEBEC.COM

### Ces femmes qui craignent le pouvoir

Agnès Maltais souhaite convaincre plus de femmes à se lancer.

147

Personnes atteintes

19

Interactions

Mettre la publication en avant

5

6 partages



Annie Godbout Salut amis facebook. Ça m'a pris 2 avant de penser que ce reseau en valait la peine et 1 minutes, à ma première réunion, pour savoir que c'est le cas. Et comment!

Publié par Lise Pilote [?] · 11 février · 🌐

Invitée par Sophie Durocher, notre présidente d'honneur, Agnès Maltais parle de l'importance de réfléchir et de comprendre les hésitations ou raisons pour que les femmes prennent davantage leur place en politique et à des niveaux décisionnels. On souhaite de trouver des solutions ensemble. Il faut aller au-delà des préjugés qu'ont les femmes envers la politique ou dans les hautes sphères d'entreprises de manière à ce qu'elles aient envie d'oeuvrer davantage dans ces univers là.

Toujours temps de vous joindre à nous. Pour information et inscription:  
<http://www.femmespolitique.net/index.php?id=28>



QUB.RADIO

### Agnès Maltais : pour davantage de femmes en politique

Entrevue avec l'ex-députée et ministre, Agnès Maltais : Pourquoi les...

109

Personnes atteintes

20

Interactions

Mettre la publication en avant

3

4 partages

OPINIONS KARINE GAGNON

# Ces femmes qui craignent le pouvoir

PARTAGEZ SUR FACEBOOK    PARTAGEZ SUR TWITTER    AUTRES



PHOTO STEVENS LEBLANC

Agnès Maltais souhaite convaincre plus de femmes à se lancer.

**KARINE GAGNON**  
Lundi, 10 février 2020 05:00  
MISE À JOUR Lundi, 10 février 2020 05:00

**Pourquoi les femmes demeurent-elles sous-représentées en politique ainsi qu'au sein des CA et à la haute direction d'entreprises? La question préoccupe l'ex-députée et ministre Agnès Maltais, qui souhaite apporter sa contribution dans la recherche de solutions.**

Agnès Maltais ne s'est pas fait prier pour accepter la présidence d'honneur du prochain colloque du Réseau Femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale, qui aura lieu le 28 février à Québec.

**RÉPONDEZ ET VOUS POURRIEZ GAGNER UN PRIX !**

[PARTICIPER](#)

QUÉBECOR

«Je veux continuer à faire avancer les choses», dit celle qui s'est retirée en 2018, après 20 ans en politique, et qui agit comme présidente d'élection de la course à la direction du PQ.

Ironie du sort, aucune candidature féminine n'est dans la course, situation qu'elle évite de commenter, neutralité oblige.

ÉCOUTEZ l'entrevue d'Agnès Maltais avec Sophie Durocher à QUB Radio ici :



Pour en revenir au colloque, l'idée, c'est de comprendre et de faire cheminer la réflexion par les femmes qui sont en position de briguer des postes décisionnels. On souhaite aussi leur offrir des outils pour les convaincre de convoiter des postes de pouvoir, tant en politique qu'en affaires, et d'y demeurer.

«La situation qu'on vit en politique, elle est la même que dans le milieu des affaires, et partout, et c'est la première fois qu'on propose de comparer les deux réalités», soumet M<sup>me</sup> Maltais.

**Portrait éloquent**

Une enquête de Statistique Canada révélait récemment qu'à peine 18,1 % des postes d'administrateurs étaient occupés par des femmes en 2017, dans les sociétés publiques, privées et gouvernementales. En politique, les chiffres sont aussi éloquentes, avec une progression au ralenti de la représentation féminine.

Sur la scène politique municipale, on compte 23 % de femmes préfètes, 18 % de mairesses, et 32 % de conseillères municipales. Dans la capitale nationale, ces chiffres sont respectivement de 17 %, 12 % et 33 %. Ainsi, fait remarquer M<sup>me</sup> Maltais, «on est à peu près toujours légèrement en dessous du niveau national, c'est donc intéressant qu'on se parle. [...] On a des femmes de tête dans la région. [...] Il faut vraiment atteindre la parité.»

Si elle ne peut expliquer ces différences, l'ex-politicienne croit qu'il s'agit d'incitatifs à chercher des solutions. «On se dit qu'il pourrait y avoir plus de femmes si on faisait les choses différemment», ajoute Lise Pilote, coordonnatrice du réseau.

**Stérotypes**

Certes, il subsiste des stéréotypes envers les femmes dans les milieux décisionnels et en politique. Elles se voient facilement accoler des étiquettes comme celui de l'émotive, de l'agressive, voire de l'hystérique, par exemple. Une réalité qui tend à s'atténuer et qui disparaîtra, estime M<sup>me</sup> Maltais.

Mais force est de reconnaître que les femmes elles-mêmes entretiennent des craintes envers la politique, les médias et le pouvoir. Cette crainte, jumelée à un manque de confiance, les freine à faire le saut, d'où l'intérêt de les soutenir et de les accompagner pour les convaincre.

«Il faut leur dire que ça vaut la peine et que c'est le fun, souligne M<sup>me</sup> Maltais. Il y a une réalisation de soi-même dans les univers décisionnels qu'il ne faut pas négliger.»

Les hommes sont invités à participer à la réflexion. «Il ne faut pas se laisser freiner, de lancer M<sup>me</sup> Maltais, il faut avancer, et on avance.» Lentement, mais sûrement.



Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale

Publié par Lise Pilote (?) - 31 janvier

Notre coordonnatrice s'entretient avec l'animateur de l'émission "À votre service" de la télévision communautaire de Charlevoix-Ouest (TVCO). On y présente notre colloque et parlons d'égalité au sein de nos communautés. L'intégrale sera diffusée à compter de mardi prochain.

Pour écouter l'émission: <http://tvcotv.com>

Pour vous inscrire à notre colloque: <http://www.femmespolitique.net/index.php?id=28>



220 visionnements

TVCO La télévision qui VOUS regarde  
31 janvier

Dans la prochaine émission "À votre service" mardi le 4 février 2020 à 16h00 au canal 706 en Haute Définition.

101

Personnes atteintes

4

Interactions

Mise en avant non disp



Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale

Publié par Cam Esther Garon (?) - 29 janvier

Notre communiqué de ce matin présentant nos panéliste a été partagé à La Télévision d'ici. Bonne lecture !



La Télévision d'ici

29 janvier

Aimer la Page

Le prochain colloque du Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale aura lieu le 28 février à l'édifice Andrée P. Boucher.

Parmi les invitée...

Afficher la suite



TELEDICI.COM

Réfléchir sur le leadership, l'éthique et la mobilisation pour repenser la place des femmes en politique municipale et ...

119

Personnes atteintes

18

Interactions

Mise en avant non disponible



# LA TÉLÉ DES GENS D'ICI!

Accueil • À propos • Services • Albums • Liens • Nous rejoindre



ÉMISSIONS

GRILLE HORAIRE

NOUVELLES

BLOGUE

ÉVÉNEMENTS

## NOUVELLES

« Retour Voir toutes les nouvelles



29 janvier 2020

29 janvier 2020

### Réfléchir sur le leadership, l'éthique et la mobilisation pour repenser la place des femmes en politique municipale et à des niveaux décisionnels

Québec, le 29 janvier 2020 – Dans le cadre de son colloque du 28 février 2020, le Réseau femmes et politique municipale convie femmes et hommes à venir entendre parler de leadership, d'éthique et de mobilisation, tels que perçus et vécus par les femmes d'affaires et les élues municipales. Des panels, conférences et ateliers de discussion favoriseront la réflexion sur le leadership des femmes et la nécessité de leur présence accrue à des niveaux décisionnels.

#### Katia De Pokomandy-Morin de la YWCA Québec animera le panel sur le leadership

Nous ne pouvons pas parler de politique et d'affaires sans aborder le leadership. Diriger, conseiller tout en gardant une position décisionnelle et optimiste a des impacts positifs, mais qui peut avoir plusieurs obstacles. Le leadership demande de l'affirmation et de prendre sa place dans les sphères de pouvoir. Quelle est la réalité du leadership et du développement de soi chez les femmes à des niveaux décisionnels? Sous le thème, « Notre leadership, beaucoup plus fort qu'on le pense », Katia De Pokomandy-Morin, directrice générale de YWCA, animera ce panel de discussion accompagnée des deux invitées Claudette Simard, préfet de la MRC de Charlevoix et Svetlana Solomykina, candidate aux élections provinciales et femmes d'affaires.

Recherche par mots-clés

Conditions météo

Horaire des marées

États des routes

Caméra Mont Ste-Anne

Caméra pont de l'Île

### Devenez membre de la Télévision d'ici!

LES AVANTAGES D'ÊTRE MEMBRE :

- participer à l'Assemblée générale annuelle et avoir droit de vote;
- recevoir les Infolettres de la Télévision d'ici; et bien plus encore!

Inscrivez-vous »

**Anne Guerrette, ex-élues et ex-cheffe de l'opposition à la animera le panel sur l'éthique**

L'éthique et le respect d'autrui sont des sujets à mettre de l'avant pour les élus, élues et femmes en affaires. On souhaite établir des rapports de respect et de responsabilité sociale en tant qu'individu qu'en collectivité. Quelles sont les réalités des élues et des entrepreneures lorsqu'il est temps de parler d'éthique et de respect? Comment puis-je amener une meilleure éthique dans mon environnement de travail ? Voilà des questions qui peuvent être soulevées dans notre vie professionnelle. Sous le thème « Les manquements à l'éthique : savoir les contrer! », l'ex-élue et ex-cheffe de l'opposition de la ville de Québec, Anne Guérette sera accompagnée de Danielle Du Sablon, conseillère municipale de Portneuf et Lise Lapierre, présidente en finance et gouvernance.

**Danielle Roberge, présidente de l'AFEQ, animera le panel sur la mobilisation**

La mobilisation est essentielle en politique municipale. La solidarité est aussi nécessaire dans le monde des affaires, notamment grâce au réseautage et aux activités communes. Comment pouvons-nous renforcer nos capacités sans l'entraide des uns des autres? Quelles sont les réalités des femmes d'affaires et les élues? Sous le thème « Attente envers notre entourage, ne rien prendre pour acquis », Danielle Roberge, présidente de l'Association Femmes Entrepreneures de Québec s'entretiendra avec deux invitées d'expériences, Parise Cormier, mairesse de Saint-Féréoles-de-Les-Neiges et Johanne Devin, présidente-directrice générale de NovAxis Solution.

**Repenser la normalité pour faire valoir nos différences**

Sous la présidence d'honneur de Mme Agnès Maltais, le colloque « Repenser la normalité pour faire valoir nos différences » rassemblera les élues, élus, femmes intéressées par la politique ou les affaires, tout en permettant une meilleure compréhension du milieu des affaires, de la politique municipale au féminin et de celle au masculin. Mettant de l'avant le leadership des femmes, cette journée d'échange a pour but de comprendre les difficultés particulières auxquelles sont confrontées tant les femmes en politique que celles en affaires et identifier des solutions pour favoriser la présence accrue des femmes à des niveaux décisionnels.



## Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale

Publié par Lise Pilote [👤] · 25 janvier · 🌐

Un entretien fort intéressant ce matin entre l'animateur Roby Moreault de CHOI fm et Agnès Maltais, la présidente d'honneur de notre colloque. Un colloque qui s'annonce fort constructif pour les participantes... et participants!

Pour informations et inscription: <http://www.femmespolitique.net/index.php?id=28>



RADIOX.COM

### Pas assez de femmes en politique !

Roby discute avec Agnès Maltais de la place des femmes en

243

Personnes atteintes

43

Interactions

Mettre la public



5

2 commen



## Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale

Publié par Lise Pilote [👤] · 28 janvier · 🌐

Tout en faisant la promotion du Colloque Repenser la normalité pour faire valoir nos différences, notre coordonnatrice est allée à la rencontre des gens de Charlevoix-Est afin de leur proposer de débiter à leur tour la rédaction d'une politique d'égalité. Accompagnée de Gaétane Corriveau du Groupe Femmes Politique et Démocratie, elle a présenté le Défi parité aux membres du comité consultatif mixte d'égalité qu'elle accompagnera aux cours des prochaines semaines.

Au cours duquel de ce passage dans Charlevoix, nous avons ainsi débuté les travaux pour la rédaction d'une troisième politique d'égalité dans la région de la Capitale-Nationale.

Pour plus d'informations sur le Défi

parité: <http://www.femmespolitique.net/index.php?id=defiparite>

Pour information et inscription à notre colloque:

<http://www.femmespolitique.net/index.php?id=28>

Groupe Femmes, Politique et Démocratie Gaétane Corriveau



CIHO-FM.COM

Femmes en politique : Charlevoix accueille le Défi Parité à bras ouverts - Les nouvelles - CIHO FM 96,3



PUBLICATIONS ▾ LE JOURNAL ▾ L  
VOUS ÊTES ICI: Accueil » Nouvelles » Un collo



## Un colloque pour repenser la normalité et faire valoir les différences entre le féminin et le masculin

PAR COLLABORATEUR LE 10 JANVIER 2020

NOUVELLES

## Un colloque pour repenser la normalité et faire valoir les différences entre le féminin et le masculin

PAR COLLABORATEUR LE 10 JANVIER 2020

NOUVELLES

Sous la présidence d'honneur de Mme Agnès Maltais, un colloque ayant pour thème « Repenser la normalité pour faire valoir nos différences » rassemblera les élues, élus, femmes intéressées par la politique ou les affaires, tout en permettant une meilleure compréhension du milieu des affaires, de la politique municipale au féminin et de celle au masculin.

Mettant de l'avant le leadership des femmes, cette journée d'échange a pour but de comprendre les difficultés particulières auxquelles sont confrontées tant les femmes en politique que celles en affaires et identifier des solutions pour favoriser la présence accrue des femmes à des niveaux décisionnels.

« Est-ce que les femmes en politique et les femmes en affaires font face aux mêmes obstacles, aux mêmes difficultés ? Femmes politiques et femmes d'affaires peuvent-elles apprendre les unes des autres? Joignez-vous à nous pour échanger sur les diverses perceptions, difficultés et avantages d'une plus grande représentation des femmes au sein de nos communautés! », lance comme invitation Mme Agnès Maltais.



Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale

Publié par Lise Pilote (?) · 4 février ·

On parle de notre colloque aussi du côté de l'île d'Orléans. L'invitation est lancée. Notre Réseau sera fier d'accueillir tous ceux et celles qui souhaitent prendre part à la réflexion sur le leadership des femmes et l'importance de leur présence accrue à des niveaux décisionnels.

AUTOURDELILE.COM

### Un colloque pour repenser la normalité et faire valoir les différences entre le féminin et le masculin

Sous la présidence d'honneur de Mme Agnès Maltais, un colloque ayant pour thème «...

127

Personnes atteintes

20

Interactions

Mettre la publication en avant



« Est-ce normal si? », voilà la question qui nourrira les échanges durant ce colloque. Visant à mettre en lumière les différences et similitudes existantes entre les réalités vécues dans ces deux sphères de pouvoir, c'est par l'identification des questionnements et des remises en question auxquels sont confrontées les femmes que l'on croit pouvoir mieux les outiller. Les participantEs pourront entendre des femmes parler de leadership, d'éthique et de mobilisation, tels que perçus et vécus par les femmes d'affaires et les élues municipales. Des panels, conférences et ateliers de discussion favoriseront la réflexion sur le leadership des femmes et la nécessité de leur présence accrue à des niveaux décisionnels. Plusieurs élues et représentantes sont attendues.

À quelques jours de la Journée internationale de la femme, l'événement se tiendra le 28 février à l'arrondissement de Sainte-Foy dans l'Édifice Andrée-P.-Boucher. Les grands thèmes identifiés seront abordés de manière constructive afin de pousser encore plus loin la réflexion et les échanges. En après-midi, dans le cadre du Défi parité, les activités seront consacrées à repenser l'égalité au sein du monde municipal et celui des affaires. « Être plus inclusive: favoriser l'égalité en misant sur nos différences », par le biais d'ateliers de discussion, les conférencières et animatrices tenteront d'identifier des actions porteuses donnant accès à un entourage plus inclusif pour faire vivre l'égalité au sein de nos communautés.

Nous remercions le Secrétariat à la condition féminine du Québec et le Ministère Femmes et Égalité des genres du Canada pour leur soutien financier. Avec l'accueil et l'appui de la Ville de Québec, l'événement est réalisé avec la participation financière de la Caisse d'économie solidaire, la Fédération des municipalités du Québec et la Capitale. Initié et organisé par le Réseau femmes et politique municipale de la Capitale-Nationale, on salue la collaboration étroite avec des organisations aussi dédiées aux femmes soient le Groupe Femmes Politique et Démocratie, Relais femmes, la YWCA Québec, l'Association Femmes Entrepreneures de Québec.

Pour visionner le message de la présidente d'honneur, visitez-nous sur Facebook : <https://www.facebook.com/453091584808767/posts/2624680010983236/>

Pour toutes autres informations, en tout temps au besoin, merci de contacter Lise Pilote, coordonnatrice, au 418-681-6211 poste 234, cellulaire 418-998-3952 ou par courriel à [femmespolitique@gmail.com](mailto:femmespolitique@gmail.com).



Articles complémentaires

1. **L'implication des femmes en politique, ça ne change pas le monde, sauf que...**
2. **Femmes et développement local**
3. **Colloque du Réseau Femmes et politique municipale de la Capitale Nationale**
4. **Femmes et politique : un premier déjeuner de réseautage**
5. **Des femmes inspirantes**